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中新社吉隆坡9月
4日电 题：马来西亚
华总文创嘉年华：文
化传承的“古早味”
和“新饮品”

作者 陈悦 张玮琦
马 来 西 亚 中 华 大

会 堂 总 会 ( 华 总 ) 总 会
长吴添泉说，在3日开
幕 的 华 总 文 创 嘉 年 华
上 ， 既 有 “ 古 早 味 ”
，也有“新饮品”。

被 吴 添 泉 形 容
为 “ 别 开 生 面 ” 的 此
次嘉年华，是已有30多
年 历 史 的 华 总 一 个 新
尝试。

他 说 ， 华 总 此 前
也 注 重 举 办 文 化 传 承
活 动 ， 但 往 往 出 现 参
与 者 总 体 年 龄 偏 高 的
现 象 。 此 次 活 动 的 举
办 ， 就 是 希 望 让 年 轻
人 的 创 意 ， 加 入 文 化
传 承 中 来 — — 文 创 嘉

年 华 首 个 周 末 的 主 题
是 “ 澎 湃 青 年 · 潮 流
魅力”。

记 者 看 到 ， 参 与
活 动 的 马 来 西 亚 青 年
纷 纷 在 “ 古 早 味 ” 中
加进自己的新创意。

忙 着 在 手 提 袋
上 拓 印 的 杨 鸿 证 ， 用
来 拓 印 的 是 一 块 块 雕
版 。 他 说 ， 自 己 最 初
从 事 的 是 印 章 雕 刻 。
接 触 到 “ 雕 版 印 刷 ”
后 ， 杨 鸿 证 感 到 “ 很
有 趣 ” ， 就 开 始 自 学
雕版。

这 些 雕 版 都 是
杨 鸿 证 亲 手 一 刀 刀 刻
印 出 来 的 ， 既 有 华 人
传 统 的 “ 花 好 月 圆 ”
等 图 案 ， 也 有 契 合 年
轻 人 喜 好 的 “ 狂 吃 不
胖 ” 等 “ 新 祝 福 语 ”
。 如 今 ， 除 了 本 地 民
众 ， 还 有 不 少 在 马 来

西 亚 的 外 国 民 众 也 来
体 验 和 学 习 雕 版 拓
印 ， 杨 鸿 证 专 门 制 作
了 一 份 “ 雕 版 印 刷 ”
的 历 史 回 顾 ， 让 更 多
人 了 解 这 一 “ 中 国 古
人的重要发明”。

“ 我 最 初 是 根 本
不 想 学 月 光 饼 的 。 ”
正 在 展 示 月 光 饼 的 彭
泇 燕 告 诉 记 者 ， 她 的
祖 辈 从 中 国 潮 州 地 区
将 月 光 饼 手 艺 带 到 马
来 西 亚 并 代 代 传 承 。
但 是 ， 到 了 她 这 一 辈
年 轻 人 ， 大 家 都 不 愿
意 再 传 承 这 门 手 艺 。
制 作 月 光 饼 的 模 具 都
被 丢 在 角 落 ， 大 部 分
都损坏了。

华 总 此 次 举 办 的
文 创 嘉 年 华 让 她 心 里
一 动 ： 图 案 精 美 的 月
光 饼 ， 不 正 是 文 创 的
好 产 品 。 于 是 她 “ 翻

出 ” 制 作 月 光 饼 的 老
工 具 ， 又 向 家 中 长 辈
悉 心 学 习 制 作 技 艺 ，
对 老 模 具 修 补 完 善 之
余 ， 还 增 添 了 一 些 新
模 具 新 图 样 。 彭 泇 燕
说 ， 老 模 具 多 是 龙 凤
之 类 的 图 案 ， 线 条 比
起 她 增 添 的 新 模 具 复
杂 精 美 ； 但 新 模 具 吸
收 一 些 年 轻 人 喜 欢 的
图 案 ， 制 作 更 方 便 ，
也很受欢迎。

彭 泇 燕 说 ， 经 过
这 次 嘉 年 华 ， 不 但 自
己 要 继 续 精 进 制 作 月
光 饼 的 技 术 ， “ 希 望
自 己 的 孩 子 以 后 也 能
将 这 门 手 艺 继 续 传 下
去”。

陈 婉 君 的 摊 位 上
则 陈 列 各 式 各 样 的 面
人 。 她 回 忆 说 ， 小 时
候 看 着 哥 哥 制 作 中 式
面 点 ， 小 朋 友 的 心 性

让 她 对 捏 面 人 产 生 了
浓 厚 兴 趣 ， 就 此 爱 上
了 这 手 艺 。 她 说 ， 这
种 传 统 的 竹 签 面 人 都
是 用 面 粉 来 制 作 ， 自
己 在 材 料 方 面 进 行 了
一 些 改 良 ， 可 以 让 面
人 更 持 久 的 保 持 鲜 艳
色 彩 ， “ 像 这 个 面 人
已 经 放 了 四 年 多 也 没
有 变 色 干 裂 ” 。 陈 婉
君 还 大 大 丰 富 了 捏 面
人 的 题 材 ， 尤 其 是 生
动 有 趣 的 卡 通 面 人 在
现 场 吸 引 众 多 小 朋 友
来 学 习 和 体 验 这 门 传
统手艺。

在 接 下 来 的 两 个
周 末 ， 文 创 嘉 年 华 还
将 持 续 。 吴 添 泉 说 ，
希 望 文 创 嘉 年 华 能 成
为 华 总 常 年 举 办 的 活
动，一直持续下去。(
完)

昨 天 , 中 国 国 际
电 视 台 采 访 了 钟 南 山
院 士 。 主 持 人 提 出 了
一 个 很 多 人 都 想 问 的
问 题 ： 中 国 防 疫 政
策 的 可 持 续 性 到 底 怎
么 样 ？ 会 不 会 成 本 过
高？成本,你可以理解
为"代价"。钟南山说了
几 点 意 见 ， 我 觉 得 特
别到位。

第一.新冠病的病
死率,现在大约是2%，
我 们 国 家 不 能 容 忍 这
么高的病死率。

第二.零传播,是不
得已而为之的,因为这
个病毒的传播太迅速,

复制指数太高。
第三.我们这种零

容忍的政策,成本确实
很高,但如果放开不管,
成本会更高。

有 些 国 家 在 有 少
量病例的情况下,放开
了防控,结果病例大量
增加,扛不住了,又不得
不 开 始 收 缩 政 策 。 这
一来一回,代价更大。
相比之下,我们目前这
种 随 时 发 现 , 随 时 清
零 的 政 策 ， 代 价 算 小
的。

第四. 目前中国的
防疫政策,还会持续相
当 长 的 时 间 。 到 底 需

要 多 长 时 间 ？ 取 决 于
世 界 其 他 国 家 的 防 控
情况,最根本的一点是,
新冠感染病死率太高,
我们不能接受。

简 单 粗 略 地 算 一
下：我们有14亿人,就
算 一 半 人 感 染 , 就 是 7
亿 , 2 % 的 病 死 率 , 就 是
1400万。嗯,这个数字
太 大 了 。 而 且 我 国 的
医疗资源不太够,一旦
大规模感染,很可能把
医院挤爆,很多人得不
到治疗,病死率还会更
高 。 如 果 我 们 现 在 为
了保经济,为了省点核
酸检测的钱,导致将来

疫情失控,那绝对是因
小失大。

说 到 底 ， 在 " 要
钱 还 是 要 命 " 这 个 问
题上,国家选择保老百
姓的命,这是好事。否
则 谁 能 保 证 那 2 % 不
是 自 己 或 者 至 亲 ？ 所
以,有一点是肯定的：
不能让疫情发展起来,
而 这 个 病 毒 传 播 又 太
快 , 现 在 还 没 有 特 效
药 , 疫 苗 保 护 力 也 不
够 。 那 么 最 好 的 办 法
只 能 是 ： 一 旦 发 现 ,
迅 速 灭 掉 , 坚 决 不 让
星 星 之 火 烧 红 了 天 。 
眼 下 我 们 正

是 这 样 做 的 , 
代价很大,但已经是最
优的选择,更是"不得已
而为之"。

当然,政策在执行
的过程中有很多问题,
我们需要不断改善,尽
量 用 最 小 的 代 价 去 控
制零星的病例,前提必
须 是 及 时 控 制 住 。 钟
南山说,这个政策要持
续相当长的时间。"相
当长时间"是多长？ 我
感觉应该以年计,因为
全 球 疫 情 目 前 根 本 没
有 停 下 来 的 迹 象 。 而
且病毒还在不断变异,
疫苗根本追不上。

钟南山谈中国防疫政策为代价最小
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